

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FOMENTA IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS EN COMUNIDADES INDÍGENAS

Con el objetivo de fomentar el conocimiento y ejercicio de los valores democráticos en jóvenes integrantes de comunidades indígenas del estado, utilizando la fotografía como herramienta, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha implementado el programa 'Hyandi' en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán. De esta manera, el programa denominado 'mira' en otomí contribuye a la formación de ciudadanía en comunidades indígenas de la entidad, al tiempo que ofrece un espacio a la juventud para expresarse y reforzar su identidad cultural. De agosto de 2018 a la fecha, 806 estudiantes de secundaria han colaborado en esta actividad con la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ. Las personas participantes pertenecen a la Secundaria Técnica No. 13 "José María Velasco", la Secundaria Técnica No. 24 "Rafael Ramírez" y la Telesecundaria Abraham González, ubicadas en las localidades de La Torre, San Idelfonso y El Rincón del municipio de Amealco de Bonfil, respectivamente. En el municipio de Tolimán, se han sumado a Hyandi estudiantes de la Telesecundaria "José María Diez Marina", la Escuela Secundaria Tollimani 1532 y la Escuela Secundaria Técnica No. 5 "Profr. Ángel García Martínez", en las comunidades de Casas Viejas, San Pablo y San Miguel. (DQ 10)

<http://argonmexico.com/fomenta-ieeq-valores-democraticos-en-comunidades-indigenas/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/fomenta-ieeqcomunica-valores-democraticos-en-comunidades-indigenas#.XNuhpMl80o.twitter>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/05/14/Fomenta-IEEQ-valores-democr%25C3%25A1ticos-en-comunidades-ind%25C3%25ADgenas>

<https://www.abcradioqro.com/fomenta-ieeq-valores-democraticos-en-comunidades-indigenas/>

<https://www.facebook.com/CapitalNoticiasQro/photos/a.1589737144665947/2050709498568707/?type=3&theater>

<https://elblogdeporter.com/Fomentan-valores-democraticos-en-comunidades-indigenas+289805>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/19568>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

PRIISTAS QUERETANOS EN FUGA

Por Rosalía Nieves Rosas

El presidente del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, dio a conocer que a finales del 2019 será cuando se conozca el padrón oficial de la militancia priista en Querétaro, luego de registrar una reducción de aproximadamente 10 mil en los últimos meses como parte de la depuración efectuada por el INE, a nivel nacional. (ESSJR 1)

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO ABOGA POR REFORMA EDUCATIVA

El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que no es “sano” que el Congreso Local de Querétaro detenga la Reforma Educativa que anoche cumplió con la ratificación por 17 estados del país y por lo cual se promulgará. (DQ principal)

N: SUPERVISAN OBRA

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en recorrido por las obras del nuevo Hospital General, junto con el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, señaló que a finales de diciembre quedará concluido con una inversión de dos mil millones de pesos. (N principal)

AM: CORREGIDORA INVIERTE 83 MDP PARA LLUVIAS

Con casi 83 mdp, la administración del municipio de Corregidora está lista para encarar la temporada de lluvias que inicia hoy. Dicho monto incluye obra pública por más de 68 mdp, así como un seguro de vivienda por inundación al que, si es necesario, accederán las personas que están al corriente con su pago predial. (AM principal)

CQ: REVERTIRÁN USO DE SUELO ILEGAL

El ayuntamiento de Querétaro analiza cinco cambios de uso de suelo de predios considerados dentro de su POE, informó el secretario general de Gobierno de la capital del estado, Apolinar Casillas Gutiérrez. (CQ principal)

PA: IDENTIFICAN A LOS ASESINOS

Nombres, apodos y rostros de otros cuatro presuntos implicados en el doble homicidio de los hermanos Pérez Olvera, propietarios de la Joyería París, asesinados en la Colonia San Javier de la capital queretana, fueron revelados por la Fiscalía General del Estado, encabezada por Alejandro Echeverría Cornejo. A través de un comunicado divulgado este martes se anunció que lograron establecer la participación e identidad de estos individuos, derivado del trabajo de investigación hecho por agentes de esta institución, la cual dio como resultado en el otorgamiento de las órdenes de aprehensión en contra de los imputados por parte de un juez de control; con esto, se le da total esclarecimiento a este hecho. (PA principal)

EUQ: AUDITORÍAS REVELAN ANOMALÍAS EN LA NÓMINA EDUCATIVA

En Querétaro ha mejorado la aplicación de los recursos que provienen del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone), sin embargo aún se identifican irregularidades debido a que en el periodo de 2015 a 2017 se dio el pago indebido de salarios y prestaciones para comisionados sindicales por un monto de 9 mdp. (EUQ principal)

CQRO: SUPERVISAN GOBERNADOR Y SECRETARIO FEDERAL DE SALUD AVANCES EN HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

Con una inversión bipartita, entre federación y estado, de 2 mil 011 mdp, el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, supervisó este martes -en compañía del secretario de Salud Federal, Jorge Alcocer Varela- la obra del nuevo hospital general, la cual presenta un avance del 30%. (CQRO principal)

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

PODER LEGISLATIVO

DESCARTA PAN PARTIDIZAR EL DECRETO

Por Zulema López

El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Miguel Ángel Torres, sostuvo que ese instituto político jamás “partidizará” la reforma educativa, al ser un tema de suma importancia para la vida del país. Afirmó que pese a que es el líder del PAN en la legislatura no ha sido buscado por su homólogo de Morena, Mauricio Ruiz, para dialogar sobre dicho decreto. (EUQ 1 y 6)

DIPUTADOS PANISTAS SE REÚNEN CON SECTOR INDUSTRIAL Y COMERCIAL

Por Montserrat García

Con la finalidad de escuchar las inquietudes y exponer las acciones que llevan a cabo, los diputados locales panistas, Agustín Dorantes Lámbarri y Roberto Cabrera Valencia, sostuvieron un encuentro con representantes del sector comercial e industrial de San Juan del Río y Tequisquiapan. La inseguridad y el impulso al desarrollo económico fueron las principales inquietudes que expresaron los integrantes de la Canacinfra, la Canaco y los Industriales de Tequisquiapan, quienes además tocaron diversos temas. (ESSJR 1)

MORENA PREVÉ QUE CONGRESO DE QUERÉTARO NO AVALARÁ REFORMA EDUCATIVA

En el estado de Querétaro existe la posibilidad de que el Congreso estatal no avale la reforma educativa, misma que ya fue aprobada por las Cámaras de Diputados y Senadores, coincidieron Mauricio Alberto Ruiz Olaes y Jorge Luis Montes Nieves, diputados local y federal, respectivamente, por Morena. (CQRO)

LEGISLADOR PRIORIZA REUNIONES PARA PROPUESTAS DE TRABAJO

Por Alejandro Payán

El diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera anunció que mantendrá reuniones con los diferentes sectores y cámaras para conocer sus opiniones y trabajar las propuestas legislativas que presentará ante el Congreso de la Unión. (DQ 12)

LA REFORMA EDUCATIVA NO ESTÁ COMPLETA NI AUTORIZADA: FERNANDO MACÍAS

Por Diego A. Rivera

Más allá de supuestos, la Reforma Educativa tienen hechos, aseguró el diputado federal Fernando Macías, al asegurar que de un día a otro se subió dicha reforma sin estar completa ni autorizada. (N 3)

PIDEN MAYOR CLARIDAD EN PROGRAMAS FEDERALES

Por Zulema López

Los legisladores exigirán al gobierno de la República que desglose la forma en que operan los programas nacionales y el impacto que generan en la población, a fin de garantizar que cumplen con el plan para el que fueron creados, sostuvo el diputado federal Felipe Fernando Macías. (EUQ 3)

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

PODER EJECUTIVO

SUPERVISAN EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ Y EL SECRETARIO DE SALUD AVANCES DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién supervisó en compañía del secretario de Salud del Gobierno de México, Jorge Alcocer Varela los avances en la obra del nuevo Hospital General de Querétaro. En su mensaje, el mandatario estatal destacó las labores coordinadas entre el estado y la federación para la realización de una obra que impactará benéficamente a las y los queretanos, refrendando su compromiso por hacer valer el derecho de toda mujer y hombre correspondiente al acceso a la salud y atención médica. (PI, LDH, DQ 1 y 7, CQRO 1 y 3, EUQ 1 y 8)

ENMIENDA LA PLANA PANCHE DOMÍNGUEZ A DIPUTADOS DEL PAN POR REFORMA EDUCATIVA

Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado, expresó que el voto en contra de la Reforma Educativa -por los legisladores locales del PAN no es sano para el país. Este lunes los diputados locales anunciaron que, igual que todos los Grupos Legislativos del PAN en los Congresos de los estados en el país, votarán en contra de dicho dictamen; para que una reforma constitucional se lleve a cabo debe estar respaldado por 17 de los 32 Congresos de las entidades federativas. (M, LDH, CQRO 10, N 3, EUQ 1 y 6)

QUEDA INSTALADO EL COMITÉ TÉCNICO ESPECIALIZADO PARA EL CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA 2030

Rogelio Vega, jefe de la Oficina de la Gubernatura, en su carácter de secretario ejecutivo del Consejo Estatal para el Cumplimiento de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, encabezó la Instalación del Comité Técnico Especializado de dicha comisión. (...) En nuestro estado, encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, nos sumamos al reto o, mejor dicho, a la oportunidad de hacer un mejor mundo y no precisamente para nosotros, sino para nuestras niñas y nuestros niños, que son quienes cosecharán lo que hoy estamos sembrando”, expresó Vega Vázquez Mellado. (LDH, N 8)

EJECUTIVO PROTEGERÁ LA PEÑA COLORADA

Por Irán Hernández

Tras los incendios en Peña Colorada, el gobernador señaló que gestiona que la zona sea área natural protegida estatal. “Voy a trabajar con el presidente de la república hasta que obtenga la reserva de Peña Colorada, que quede claro, todos los fraccionadores, Peña Colorada la vamos a hacer reserva porque lo necesitan, es un pulmón de los queretanos y voy a pelear por todo ello”, manifestó.(CQ 3)

EN JUNIO INICIAN OPERACIONES LA TERMINAL DE AUTOBUSES DEL AIQ CONFIRMÓ MARCO DEL PRETE

En junio comenzaría la operación de la terminal de autobuses en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro con uso, en primera etapa, de la infraestructura ya existente; Flecha Amarilla es la empresa interesada en la operación, informó Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. (M, CI, ESSJR 1, DQ 13)

MOVILIDAD EFICIENTE CRUCEROS CAPITALINOS

Por Hilda Navarro

Con la progresión de semáforos en las avenidas Universidad, Tecnológico, Zaragoza y calle Ezequiel Montes se logró reducir entre 30 y 40 por ciento los tiempos de traslado por estas vialidades capitalinas, informó el director de Gestión para la Movilidad de la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro, Gerardo Ríos Quezada. (...)

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

Asimismo comentó que actualmente trabajan en la progresión de los semáforos de la parte sur de la avenida Corregidora y calle Pasteur desde Constituyentes. (CQ 2)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO APRUEBA PROGRAMA PARA ATENDER VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

El ayuntamiento de Querétaro aprobó el Programa Municipal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, que implica el compromiso por mejorar las condiciones de vida de ese sector de la población. Previo a la votación, el alcalde Luis Nava mencionó que el fenómeno de la violencia hacia las mujeres debe analizarse como un hecho reiterado que genera otros fenómenos que se deben atender. (CI, DQ 3, AM 1 y 5)

EVITARÁN PASO DE TRÁFICO PESADO

Cuidará el gobierno municipal de Querétaro, a través de la policía municipal que unidades de transporte pesado no ingresen a la colonia Jardines de la Hacienda, informó el presidente municipal Luis Bernardo Nava. (DQ 4, N 4)

MEJORARÁN LAS CONDICIONES DE SEGURIDAD

Por Verónica Ruíz

Trabajarán municipios de menare cercana y coordinada para mejorar las condiciones de seguridad de la región occidente, afirmó el coordinador de la Región Occidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal y presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ 4)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO INVIERTE MÁS DE 187 MILLONES DE PESOS EN OBRAS DE PAVIMENTACIÓN Y BACHEO

Con la finalidad de mantener las calles y avenidas de la ciudad en buen estado, y atender las vialidades que más lo necesitan, el Municipio de Querétaro a través de la Secretaría de Obras Públicas, suma a la fecha 90 vialidades rehabilitadas, lo que representa una extensión de 587 mil metros cuadrados, gracias a una inversión superior a los 187 mdp. (IN, LDH, DQ 1 y 8, N 1 y 4, AM 1 y 6)

PASADA ADMINISTRACIÓN OTORGÓ 5 CAMBIOS DE USO DE SUELO EN ZONAS ECOLÓGICAS

El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, afirmó que se revisan cinco cambios de uso de suelo otorgados durante la pasada administración, los cuales violentaron el Programa de Ordenamiento Ecológico. (ADN, DQ 3, AM 1 y 5, EUQ 12)

PRESENTAN EN CORREGIDORA PLAN PLUVIAL MUNICIPAL

En el municipio de Corregidora han sido detectadas 14 zonas de riesgo para la época de precipitaciones, por ello, las autoridades presentaron el Plan Pluvial Municipal, que contempla una erogación de 82.9 mdp para el fondo de desastres en la temporada de lluvias 2019, mismos que se dividirán en cuatro bolsas presupuestales. Al respecto, el secretario de Planeación y Finanzas de este municipio, Arturo Leal Maya, detalló que 4.3 millones fueron destinados a trabajos de prevención y atención de contingencias, como el saneamiento y desasolve de drenes pluviales. (CQRO 6, DQ 14)

EL MARQUÉS CONVOCA A LA INTEGRACIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD

El gobierno local de El Marqués lanzó convocatoria para la integración del Consejo Municipal de la Juventud con el objetivo de incorporar a jóvenes en la vida política y pública de esa demarcación, la cual tendrá vigencia hasta el 28

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

de mayo para los marquesinos entre 15 y 29 años de edad, sin importar a que sector social esté involucrado, así lo anunció el director del Instituto Municipal de la Juventud, Iván Maya Juárez. (RR, M)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

GOBIERNO FEDERAL NO TIENE LA EXPERIENCIA PARA CONSTRUIR OBRAS: CMIC

El presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos, señaló a través de un comunicado de prensa, que los constructores de todo el país no están de acuerdo con que el gobierno federal asigne directamente 8 de cada 10 obras grandes, “y porque va a construir obras sin tener experiencia, convirtiéndose en juez y parte, y si algo sale mal, los que pagarán seremos todos los mexicanos”. (CQRO)

HASTA 100 EMPRESAS SE DISPUTAN UNA OBRA

Por Laura Banda

La falta de trabajo por el que atraviesa la industria de la construcción ha llevado a que en Querétaro para la licitación de una sola obra participen en el concurso hasta 100 empresas constructoras, un alto porcentaje de ellas incluso compañías foráneas, expuso el presidente de la delegación local de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos. (DQ 1 y 13)

GOBIERNO DEBE GENERAR POLÍTICAS PARA QUE EMPRESARIOS DEN BUENOS SALARIOS: COPARMEX

Tras conocer que, de acuerdo con el semáforo económico la productividad laboral en Querétaro disminuyó cuatro pesos, afirmó que este panorama forma parte del retroceso de crecimiento económico que se vivió en el primer trimestre del año. “En el tema de la productividad también puede ser para el incremento de ciertos costos que se han tenido en el estado y eso se refleja en el bolsillo, pero más allá, abarca un tema de no perder más escalones en la certidumbre del país”. (CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

ESTRENAN PARQUE EN SAN GREGORIO. Nos dicen que ayer hubo buenas noticias para los habitantes de las populares colonias de San Gregorio, Santa Catarina, España y Las Peñas. Los visitó el gobernador Francisco Domínguez Servién para entregarles diversas obras, la más significativa es un parque que incluye área de juegos infantiles, terraza, cancha de usos múltiples techada, gimnasio al aire libre y cancha de frontón. La inversión que ahí se aplicó asciende a cinco millones de pesos, en beneficio de 7 mil 500 habitantes, quienes ayer festejaron con música y danzas la recepción de las nuevas instalaciones deportivas y recreativas. **LA SEJUVE SE MUDA EN SEPTIEMBRE.** Nos comentan que, el próximo sábado en el marco del Festival Pulso GNP, la Secretaría de la Juventud, que encabeza Rodrigo Ruiz, instalará un módulo para acercar los servicios y programas que se tiene implementados. Esta es una de las muchas acciones, nos dicen que, el joven Rodrigo tiene proyectadas realizar para compensar la falta de recursos que hoy en día se tienen para difundir el trabajo de esta dependencia, que además nos cuentan estrenará oficinas en septiembre próximo. Las nuevas instalaciones de la Sejuve, nos indican, se ubicarán el Parque Querétaro 2000. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Con 16 votos a favor, el ayuntamiento de Querétaro aprobó -en sesión ordinaria de cabildo- el programa municipal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, así como el enfocado a la Prevención

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

de Conductas de Riesgo 2019. Mención aparte merece el programa municipal Diversión Responsable, que obtuvo 14 votos aprobatorios y dos abstenciones, por medio del cual se busca salvaguardar la vida de las personas que salen a divertirse. También se autorizó la retotificación del asentamiento humano Halcones. **Que la administración del municipio de Querétaro** está revisando cinco expedientes de predios que fueron autorizados de forma irregular, ya que se identificó que se otorgaron los cambios de uso de suelo violentando el Programa de Ordenamiento Ecológico (POE); así lo confirmó el secretario de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, quien manifestó que, dependiendo de los resultados de este análisis, se estaría considerando dar marcha atrás a la autorización de esos usos de suelo. El funcionario dijo no tener conocimiento de la ubicación física de los predios, incluso si pudieran estar invadiendo parte de la reserva de Peña Colorada, pero sí dejó claro que se dieron en la pasada administración. “No tengo muy claro que sea justo en esa zona, casi podría asegurar que no es en Peña Colorada, pero lo reviso; pero sí hubo unos cambios de uso de suelo que nos han señalado ambientalistas y que, efectivamente, tienen razón, de cinco cambios de uso de suelo (en la zona) que se hicieron violentando el Programa de Ordenamiento Ecológico (POE) y que estos los tenemos en revisión para evaluar una reversión a esos cambios de uso de suelo”, refirió. **A decir del presidente de la CMIC** Querétaro, Álvaro Ugalde, una gran molestia entre los constructores del país ha provocado que el gobierno federal asigne directamente ocho de cada 10 obras grandes. También sostuvo que el gobierno federal no tiene la experiencia para construir obras y que solo debe ser supervisor: “Porque va a construir obras sin tener experiencia, convirtiéndose en juez y parte, y si algo sale mal, los que pagarán seremos todos los mexicanos”... ¡Zaz! (CQRO)

EL ALFIL NEGRO

Atraco a camión. Ya hicieron de las suyas los salteadores de camiones. Ayer cinco malandros despojaron la unidad y se esfumaron. Pagando con tarjeta evitaríamos estas prácticas. Afortunadamente no había pasajeros. (N 1)

ASTERISCOS

REFORMA EDUCATIVA. El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que no es sano para el país que el Congreso local vote en contra la Reforma Educativa. Aunque intenten detenerla, no será así, pues ya fue aprobada en 11 estados y se necesitan 17 para que pase del todo. El mandatario también hizo la observación de que no se debe dejar a los estados la responsabilidad completa del fondeo de los recursos para las universidades, pues esto lastima sus finanzas. **PARIDAD DE GÉNERO.** El Senado de la República aprobó ayer la iniciativa de paridad de género presentada por la senadora Kenia López Rabadán. Con esta decisión, se logra la paridad en los tres poderes y en los tres órdenes de Gobierno, así como en los organismos autónomos, para garantizar la participación de las mujeres en los puestos y toma de decisiones para el país. **VAN POR CONSTRUCCIÓN DE AULA EN COLÓN.** Después de ser parte de la comitiva que acompañó al gobernador en el recorrido por la construcción del nuevo Hospital General, el alcalde del municipio de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, regresó a su oficina para recibir a ciudadanos que buscan algún apoyo de la Administración municipal. Entre ellos, recibió a integrantes del Comité de Padres de Familia del Preescolar Leonor López Arellano de la comunidad de Purísima de Cubos, con quienes convino un esquema de trabajo en equipo para finalizar la construcción de un aula que satisfaga la demanda creciente de los estudiantes de esa zona. (AM 8)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

QUEMAZONES EN LA CAPITAL. Ante los frecuentes y sospechosos incendios ocurridos las últimas semanas las prioridades de Peña Colorada, Lip Town otras áreas metropolitanas la ambientalista América Vizcaíno está solicitando reuniones con Semarnat y Conafor para tener información con respecto a la ubicación exacta,

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

superficies afectadas, acciones de las autoridades , etc. ¡ Urge Respuesta! Agua contra el fuego, es generalizado ruego. (PA 1)

EXPEDIENTE Q - CON MIEDO

Por Adán Olvera

Reproduzco algunos extractos del texto que publicado en el perfil de Facebook de Gibrán López, y que aparentemente redactó el padre del joven José Israel Martínez López; habla en primera persona sobre la muerte violenta de Israel, en uno de los departamentos exclusivos de Latitud Victoria. “Soy una víctima más de la corrupción y la impunidad de este país. Y hoy quiero alzar la voz para que la gente sepa que estas cosas sí pasan a pesar de que el gobierno afirma lo contrario”. “Nací en Querétaro hace veintiún años y tuve una vida que disfrute mucho. Con el tiempo me fui dando cuenta de que era lo que quería hacer con mi vida. Decidí estudiar derecho porque quería ayudar a hacer que esta ciudad fuera más segura, hacer una pequeña contribución al que para mí es el mayor ideal de todos, la justicia, y con esto hacer de este un lugar mejor para vivir. Tuve la oportunidad de asistir a la Escuela Libre de Derecho y continuar mis estudios en la Universidad Anáhuac”. “Me educaron de tal manera que sabía que una de las cosas más importantes era extender mi mano a quien lo necesitara, siempre y sin importar quien fuera”. Siguiendo esta forma de pensar y de vivir cometí el error de confiar en la persona equivocada; le di la mano a alguien de quien me dijeron que me alejara porque era conflictivo y peligroso”. “Esa persona a quien creí mi amigo me arrebató todo lo que tenía, dejando a mi familia en el más profundo sufrimiento. Encontraron mi cuerpo dentro de su departamento, ubicado en uno de los lugares con más prestigio de esta ciudad. Confesó a la policía haber sido el culpable y por medio de las cámaras de vigilancia se pudo ver que sólo nos encontrábamos nosotros dos en el departamento”. Ahora mi familia y amigos sufren por mi ausencia y el que hizo esto está libre debido a la inoperancia de nuestro corrompido sistema de impartición de justicia. Porque a pesar de ser declarado culpable y como producto de un proceso lleno de irregularidades recibió la sentencia mínima y la está cumpliendo en libertad condicional debido a que el veredicto final determinó que se trató de un homicidio simple ya que de acuerdo a la fiscalía se trató de una riña provocada por el inculpado con la atenuante de hacer más laxa su pena. Yo le di algunos golpes y le hice un par de cortes, él me dio 56 puñaladas, a eso es a lo que la fiscalía llamó una riña. Decir que la hipótesis de la fiscalía fue ridícula es poco. Pero no se habla de esto en los medios. No se habla de la inseguridad que existe en las calles de esta ciudad; ni de las injusticias realizadas por parte de nuestro gobierno para evitar que personas que tienen cierta influencia o poder político no paguen por sus actos”. “Yo creía en nuestro sistema de justicia; soñaba con convertirme en un gran jurista”. De Rebote. Lo preocupante del caso es que presuntamente hay influencias a muy alto nivel en el Poder Judicial Federal en este asunto. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

NUESTRA PRIMERA EXCLUSIVA, HACE 9 AÑOS. El secuestro del Jefe Diego en 2010. Que en Huimilpan tienen presidente. Ordena Pancho aprobar la Reforma. Que el regidor no es independiente. Primicia. Hace nueve años irrumpió PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro, con la exclusiva nacional y mundial del secuestro del ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos. Era el 15 de mayo de 2010, día del maestro y del triunfo de la República. Unas horas antes, la noche del 14, un comando sometió al también ex líder del Senado, en su rancho de Pedro Escobedo, Querétaro. La noticia, detonada por una página web de reciente creación, tomó por sorpresa a los medios nacionales que la recogieron con cautela, dando crédito al medio provinciano, casi desconocido. No sabía del plagio ni el gobernador José Calzada que esa mañana, al enterarse, suspendió su asistencia a la entrega de reconocimiento a los profesores. Y menos estaba enterado el presidente Felipe Calderón, a quien le avisó nuestro

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

amigo Joaquín López Dóriga, con quien compartimos la información en el preciso momento en que la familia estaba presentando la denuncia en la agencia del Ministerio Público de Querétaro. Siete meses duró el secuestro que conmovió a la opinión pública y al que dimos puntual seguimiento en la red y, luego, en este impreso, hasta rematar el 20 de diciembre de 2010 con la extra de la liberación de El Jefe. La cobertura realizada, algo así como el acta de confirmación de El Periódico de Querétaro, fue reconocida por Diego Fernández de Cevallos, que no solamente nos dio una entrevista exclusiva sino que visitó nuestra redacción. De su secuestro dijo: Nunca dejé de ser libre, porque solamente quedó atrapado mi cuerpo. Estuvo sepultada una osamenta y lo que la reviste, pero el alma estuvo intocada, porque ésta sólo la puede secuestrar uno mismo. Yo nunca dejé de ser libre en lo fundamental, solamente me limitaron en un pequeño espacio alguna movilidad. Contó haber estado sepultado en una especie de ataúd, de 70 centímetros de ancho y asaltado por hormigas negras. “Lo peor que me puede pasar se que me maten” pensaba. Nada logró doblarlo. “Tuvieron un león enjaulado”. El secuestro de Diego, muy lamentable, posicionó a PLAZA DE ARMAS en el espectro mediático, hace nueve años. De allá para acá hemos obtenido más exclusivas, como la recaptura de El Chapo Guzmán –acreditada a nuestra web por The Washington Post, The New York Times, The Wall Street Journal y otros medios internacionales- y la entrevista con el vocero del Vaticano Federico Lombardi en el cónclave para elegir al Papa Francisco. Por no hablar de la más reciente noticia, compartida con el periódico Reforma, sobre actos de corrupción en la Secretaría del Trabajo del Estado, que derivó en la separación del titular José Luis Aguilera Rico, tras divulgar los videos en que reconocía sobornos de un sindicato nacional y pedía levantar a un rival. Han sido más de nueve años de trabajo, en los que hemos enfrentado resistencias y boicots del poder público y económico de Querétaro, especialmente tras las elecciones del 2015, con el bloqueo de nuestras líneas de distribución y publicidad y otras acciones persecutorias que atentan contra la libertad de expresión. Y no nos han podido callar, porque como bien lo dijo el escritor danés Hans Christian Andersen, “la prensa es la artillería de la libertad”. Aquí seguimos. ¡Al pie del cañón! **-OÍDO EN EL 1810-HuimilPAN.** Dicen que en Huimilpan la alcaldesa Leti Servín es solamente decorativa, porque el poder tras el tronito es el secretario particular Gerardo Martínez, ex marido de la ex presidenta y ex diputada federal Mary García. Todos del PAN. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!- Reversazo.** Muy decididos estaban los miembros de la bancada del PAN y sus satélites con rechazar la reforma educativa aprobada por el Congreso federal, como se informó ayer a ocho columnas, cuando el señor gobernador Francisco Domínguez les cambió la jugada y les dijo que ¿cómo va a ser que vayan en contra de la mayoría de las cámaras? Así que, con la pena... ¡A aprobarla! **-¡AAAPUNTEN!-** Invasivo. Que el inefable diputado local Antonio Zapata Guerrero, actual presidente de la mesa directiva de la LIX Legislatura del Estado, pretende asumir funciones del jefe de la bancada del PAN, Miguel Ángel Torres Olguín y en días pasados tuvieron que sacarlo de una reunión de la Junta de Coordinación Política en la que solamente participa un representante por partido. Doy fe. **-¡FUEGO!- Similitud.** ¿Se acuerdan cuando el senador Emilio Álvarez Icaza le brincó a Porfirio Muñoz Ledo en sesión de Congreso, presumiendo su supuesta independencia? No, compañero. Usted es sin partido, no independiente, le respondió. Algo así pasa en el Ayuntamiento de Querétaro, en donde un regidor que se dice independiente parece más panista que Nava. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2019

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



Órgano Electoral

Fomentan valores en comunidades indígenas

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro fomenta el conocimiento y ejercicio de los valores democráticos en jóvenes integrantes de comunidades indígenas del estado, utilizando la fotografía. A través del programa 'Hyandi' en los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán el IEEQ, imparte valores como la democracia a los jóvenes y niños de estos municipios.

El programa denominado 'mira' en otomí contribuye a la formación de ciudadanía en comunidades indígenas de la entidad, al tiempo que ofrece un espacio a la juventud para expresarse y reforzar su identidad cultural. De agosto de 2018 a la fecha, 806 estudiantes de secundaria han colaborado en esta actividad con la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEEQ. /REDACCIÓN